

Vinzelles

La cave des grands crus blancs va s'équiper d'une toiture photovoltaïque

À l'heure de la transition écologique, l'installation de panneaux photovoltaïques sur des toits ou des ombrières est dans l'air du temps. Après Prissé et plus récemment Azé, la cave des grands crus blancs de Vinzelles va à son tour franchir le pas.

En 2020, le site des Vignerons des terres secrètes à Prissé a été la première cave coopérative du Mâconnais à installer des panneaux photovoltaïques sur une partie des toits de ses bâtiments. Plus récemment, à l'été 2024, la cave d'Azé a également franchi le pas en s'équipant à son tour d'un système de captation solaire. Pour les dirigeants des deux établissements, l'objectif final était le même : produire et consommer sa propre production d'électricité pour baisser de manière significative la facture et faire de réelles économies sur un poste qui varie au gré des fluctuations des marchés.

Au sud de Mâcon, la cave des grands crus blancs de Vinzelles va à son tour franchir le pas. « Après une première étude en 2019, nous n'avions pas donné suite au projet », explique Richard Goyat, président de la ca-



La cave des grands crus blancs de Vinzelles va s'équiper de panneaux photovoltaïques. Ils seront installés sur les toits des chais, orientés côté sud. Photo Fernand Ribeiro

ve. Mais avec les événements de ces derniers mois et l'envolée des prix de l'énergie, le comité de direction a ressorti des cartons le projet et fait appel à un expert dans le domaine. Il s'agit de la société locale Planète +, sur le point de transférer son siège de la Cité de l'entreprise à Mâcon, en Zac Europarc sud Bourgogne à Charnay-lès-Mâcon.

Après validation du projet estimé à 130 000 €, l'installation des panneaux sur trois toits de

l'unité de vinification va démarer début février pour un chantier prévu pour durer un bon mois.

« Une économie annuelle de 20 000 € sur la facture énergétique »

Orientés plein sud, les panneaux seront visibles des usagers qui arrivent de Crêches-sur-Saône, sur la route des

Allemands, pour se diriger vers l'ouest. Contrairement à d'autres structures, la cave des grands crus blancs de Vinzelles a fait le choix d'une installation de panneaux pour son autoconsommation, sans revente de production. Le système va également alimenter en énergie la boutique de vente et l'entrepôt, tous deux situés de l'autre côté de la route des Allemands.

« Avec cette nouvelle installation, on compte baisser la factu-

130 000

Le coût du projet, en euros, avec un retour sur investissement estimé à 8 ans.

re énergétique de 40 %. Nous tablons sur une belle économie annuelle de 20 000 €. Le retour sur investissement va se faire sur 8 ans » avance, fier du projet, Richard Goyat.

Le mot de la fin revient au jeune chef d'entreprise de Planète + Marwan El Rhayti pour la partie technique du dispositif qui va être déployé sur place. « Nous allons installer 280 panneaux bifacial et bi-verre de toute dernière génération, d'une garantie de 30 ans, sur une surface de 511 m². La puissance globale sera de 120 kWc pour une production de 130 000 kWh, soit l'équivalent de la consommation annuelle de 30 familles. L'installation sera entièrement pilotée par téléphone par le client. Ce qui lui permettra une transparence totale sur la production de chaque panneau. »

• Fernand Ribeiro

Bussières

Les lauréats de la 36^e Saint-Vincent du Triangle d'or

Vendredi soir, les vignerons de Pierreclos, Serrières et Bussières étaient réunis à la salle des fêtes de Bussières à l'occasion de la 36^e Saint-Vincent du Triangle d'or.

Près de 70 dégustateurs ont départagé 110 échantillons. « Cette année, un tiers de dégustateurs sont des femmes, se félicite Pierre-Julien Duroussay, le président de l'association. Cela correspond à notre objectif de rajeunir et féminiser notre concours afin de se rapprocher de la réalité de la consommation de vins ».

Une année 2024 « très compliquée dans les vignes »

L'année passée a été « très difficile » pour les vignerons locaux en raison des conditions climatiques. « Il y a eu beaucoup de pluie et beaucoup de



Les médaillés de la 36^e Saint-Vincent du Triangle d'or. Photo Adrien Wagnon

maladies, relate Pierre-Julien Duroussay. Ce qui se traduit par une petite récolte. »

« Tout n'est pas rose en ce moment, a ajouté Jérôme Chevalier, président de l'union des producteurs des vins mâcon. Les cours

sont un peu en berne mais nous devons rester soudés. Cette mode du vin sans alcool et du Dry January, cela m'énerve. Nos vins sont des pépites. On rapporte beaucoup à la France, elle devrait nous le rendre. »

Après une première réussie l'an passé à Pierreclos, l'association des vignerons du Triangle d'or va reconduire cet été sa soirée « bar à vins en plein air ». L'événement se déroulera cette année à Bussières. La date sera

dévoilée prochainement.

• Adrien Wagnon

- Mâcon blanc 2024 : 1er : Romain et Michel Pornay. 2e : Anatole Dorry. 3e : Coteaux des Margots.
- Mâcon rouge 2024 : 1er : Patrick Benas. 2e : Thévenet & fils. 3e : Patrick et Martine Ferret.
- Mâcon blanc 2023 : 1er : Château de Pierreclos. 2e : David Bienfait. 3e : Guillaume Trebignaud.
- Mâcon rouge 2023 : 1er : Jean-Philippe Baptista. 2e : Jean-Yves Eloy. 3e : Didier et Rachelle Eloy.
- Bourgogne rouge 2023 : Jean-Philippe Baptista. 2e : Patrick et Martine Ferret. 3e : Jean-Yves Eloy.
- Bourgogne Aligoté 2023 : 1er : Anatole Dorry. 2e : Didier Eloy. 3e : Dominique et Michel Guyard.